

## RESOLUCIÓN No. 044 DEL VEINTISEIS (26) DE MAYO DE 2023

"Por medio de la cual se reglamenta el uso de la propaganda electoral para los candidatos del Partido Cambio Radical para las Elecciones Territoriales 2023"

## EL SECRETARIO GENERAL DEL PARTIDO CAMBIO RADICAL

En uso de sus facultades consagradas en los artículos 16 y 66 de los Estatutos del Partido Cambio Radical, y,

## **CONSIDERANDO:**

Que, el artículo 108 de la Constitución Política de 1991, consagró que: "Los Partidos y Movimientos Políticos con Personería Jurídica reconocida podrán inscribir candidatos a elecciones. Dicha inscripción deberá ser avalada para los mismos efectos por el respectivo representante legal del partido o movimiento o por quien él delegue."

Que, el artículo 29 de la Ley Estatutaria 130 de 1994, establece que corresponde a los alcaldes y los registradores municipales regular la forma, característica, lugares y condiciones para la fijación de carteles, pasacalles, afiches y vallas destinadas a difundir propaganda electoral, a fin de garantizar el acceso equitativo de los partidos y movimientos, agrupaciones y candidatos a la utilización de estos medios, en armonía con el derecho de la comunidad a disfrutar del uso del espacio público y a la preservación de la estética. Quienes podrán limitar el número de vallas, afiches y elementos publicitarios destinados a difundir propaganda electoral.

Así mismo, corresponde a los alcaldes señalar los sitios públicos autorizados para fijar esta clase de propaganda, previa consulta con un comité integrado por representantes de los diferentes partidos, movimientos o grupos políticos que participen en la elección a fin de asegurar una equitativa distribución. Los partidos, movimientos o grupos políticos, no podrán utilizar bienes privados para desplegar este tipo de propaganda sin autorización del dueño.

El alcalde como primera autoridad de policía podrá exigir a los representantes de los partidos, movimientos y candidatos que hubieren realizado propaganda en espacios públicos no autorizados, que los restablezcan al estado en que se encontraban antes del uso indebido. Igualmente, podrá exigir que se garantice plenamente el cumplimiento de esta obligación antes de conceder las respectivas autorizaciones.

Que, el artículo 30 de la Ley Estatutaria 130 de 1994, consagra que: "El día de las elecciones, los medios de comunicación no podrán divulgar proyecciones con fundamento en los datos recibidos, ni difundir resultados de encuestas sobre la forma como las personas decidieron su voto o con base en las declaraciones tomadas a los electores sobre la forma cómo piensan votar o han votado el día de las elecciones."

Que, el artículo 10 de la Ley Estatutaria 163 de 1994, señala que: "Queda prohibida toda clase de propaganda política y electoral el día de las elecciones. Por lo tanto, no se podrán portar camisetas o cualquier prenda de vestir alusiva a propaganda política, afiches, volantes, gacetas o documentos similares que inviten a votar por determinado candidato o simplemente, la hagan propaganda. Las autoridades podrán decomisar le propaganda respectiva, sin retener a la persona que la porte."

Que, el artículo 34 de la Ley Estatutaria 1475 de 2011, preceptúa que: (...) La propaganda electoral constituye una de las actividades principales de la campaña y cumple la función de promover masivamente los proyectos electorales sometidos a consideración de los ciudadanos o una determinada forma de participación en la votación de que se trate. (...)"

Que, el artículo 35 de la Ley Estatutaria 1475 de 2011, dispone que: "Entiéndase por propaganda electoral toda forma de publicidad realizada con el fin de obtener el voto de los ciudadanos a favor de partidos o movimientos políticos, listas o candidatos a cargos o corporaciones públicas de elección popular, del voto en blanco, o de una opción en los mecanismos de participación ciudadana.

La propaganda a través de los medios de comunicación social y del espacio público, únicamente podrá realizarse dentro de los sesenta (60) días anteriores a la fecha de la respectiva votación, y la que se realice empleando el espacio público podrá realizarse dentro de los tres (3) meses anteriores a la fecha de la respectiva votación.



En la propaganda electoral sólo podrán utilizarse los símbolos, emblemas o logotipos previamente registrados ante el Consejo Nacional Electoral por los partidos, movimientos políticos, grupos significativos de ciudadanos, coaliciones o comités de promotores, los cuales no podrán incluir o reproducir los símbolos patrios, los de otros partidos o movimientos políticos, ni ser iguales o generar confusión con otros previamente registrados.

Que, el artículo 36 de la Ley Estatutaria 1475 de 2011, consagró que: "Dentro de los dos meses anteriores a la fecha de toda votación y hasta cuarenta y ocho (48) horas antes de la misma, los partidos y movimientos políticos, las organizaciones sociales y los grupos significativos de ciudadanos, que hayan inscrito candidatos y los promotores del voto en blanco, tendrán derecho a espacios gratuitos en los medios de comunicación social que hacen uso del espectro electromagnético, proporcionalmente al número de elegidos, para la realización de las campañas de sus candidatos u opciones a la Presidencia de la República y de sus listas al Congreso de la República.

Que, el artículo 37 de la Ley Estatutaria 1475 de 2011, establece que: "El Consejo Nacional Electoral señalará el número y duración de emisiones en radio y televisión, el número y tamaño de avisos en publicaciones escritas y de vallas, que pueden tener en cada campaña los partidos, movimientos y grupos significativos de ciudadanos que hayan inscrito candidatos."

Que, el Consejo Nacional Electoral profirió la Resolución No. 1946 del diez (10) de junio de 2021, "Por la cual se señala el número máximo de cuñas en televisión de que pueden hacer uso las campañas electorales al Congreso de la República y los partidos y movimientos políticos, los movimientos sociales y grupos significativos de ciudadanos, en las elecciones para Congreso de la República (Senado y Cámara de Representantes) que se lleven a cabo en el año 2022."

Que, el Consejo Nacional Electoral expidió la Resolución No. 0228 del veintinueve (29) de enero de 2021, "Por la cual se señala el número máximo de cuñas radiales, de avisos en publicaciones escritas y de vallas publicitarias de que pueden hacer uso los partidos y movimientos políticos, los movimientos sociales y grupos significativos de ciudadanos, en las elecciones para Congreso de la República que se llevarán a cabo en el año 2022 y se adoptan medidas para garantizar la inspección, vigilancia y control a la propaganda electoral de las campañas políticas."

Que, la Registraduría Nacional del Estado Civil expidió la Resolución No 28229 del catorce (14) de octubre de 2022 "Por la cual se establece el calendario electoral para las elecciones de autoridades territoriales (gobernadores, alcaldes, diputados, concejales y ediles o miembros de las juntas administradoras locales) que se realizarán el 29 de octubre de 2023".

Que, el artículo 16 de los Estatutos del Partido Cambio Radical señala las funciones del Secretario General.

Que, el artículo 66 de los Estatutos del Partido Cambio Radical, señala que: "La utilización de los espacios, otorgados por el Estado, en canales públicos de televisión, serán para la difusión de la Plataforma Ideológica del Partido o los planes de política pública que este tenga interés en divulgar, asunto que se determinará mediante Resolución de Secretaría General y conforme a la Ley."

Que, toda la propaganda electoral, incluyendo las publicaciones por internet, deben ser contratadas exclusivamente por los partidos o los candidatos, esto últimos quienes en todo caso deben solicitar autorización previa a la Oficina de Prensa del Partido Cambio Radical y coordinar con esta tanto el uso como la ubicación con el fin de respetar la normatividad vigente en la materia.

Que, para el efectivo cumplimiento de lo dispuesto en las resoluciones proferidas por el Consejo Nacional Electoral, se hace necesario reglamentar el uso de la publicidad autorizada al Partido Cambio Radical.

Que, para el Partido Cambio Radical es necesario que todas las campañas electorales en la contratación y uso de la propaganda electoral respeten la normatividad vigente en la materia, utilicen la imagen institucional, los candidatos conserven los parámetros establecidos y mantengan una identidad gráfica y audiovisual con toda la colectividad, acatando las instrucciones impartidas por la Oficina de Prensa del Partido.

Que, en mérito de lo expuesto,



## **RESUELVE:**

ARTÍCULO 1º. OBJETO. La presente resolución tiene como fin reglamentar el uso de la propaganda electoral para los candidatos del Partido Cambio Radical para las elecciones de autoridades territoriales , que se llevarán a cabo el veintinueve (29) de octubre del año 2023, con el fin de respetar la normatividad vigente en la materia, se garantice el uso de la imagen institucional, se conserven los parámetros establecidos por la Oficina de Prensa de nuestra organización política y mantengan una identidad gráfica y audiovisual con toda la colectividad de conformidad a las instrucciones impartidas por la Oficina de Prensa del Partido.

ARTÍCULO 2º. IDENTIDAD GRÁFICA Y AUDIOVISUAL. En el desarrollo de sus campañas políticas los candidatos del Partido Cambio Radical deberán usar y acatar la identidad gráfica y audiovisual establecida por la colectividad por la Oficina de Prensa del Partido, según el "Manual de Identidad campaña electoral 2023", que se encuentra publicado en la página web del Partido www.partidocambioradical.org

ARTÍCULO 3º. FECHAS PROPAGANDA ELECTORAL. De conformidad a lo establecido en el artículo 35 de la Ley Estatutaria 1475 de 2011 y la Resolución No. 2098 de 2021 de la Registraduría Nacional del Estado Civil, los candidatos del Partido Cambio Radical deben tener en cuenta para el uso de la propaganda electoral, las siguientes fechas:

ias	s signification lectios.	'
1.	29 de julio de 2023	Inicia propaganda electoral empleando espacio público.
2.	2 de agosto de 2023	Inicia propaganda electoral a través de los medios de comunicación social.
3.	29 de agosto de 2023	Inician los espacios gratuitos en los medios de comunicación social y en redes sociales.
4.	27 de octubre de 2023	Finalizan los espacios gratuitos en los medios de comunicación social.
5.	28 de octubre de 2023	Finaliza propaganda electoral a través de los medios de comunicación social, incluidas redes sociales.
6.	31 de octubre de 2023	Fecha máxima para el retiro de la propaganda electoral empleada en espacio público.

**ARTÍCULO 4. COLORES INSTITUCIONALES.** Los colores usados en la identidad visual del Partido Cambio Radical son el rojo y el azul. Estos colores pueden reproducirse de diferentes maneras, de acuerdo a lo establecido en el manual de identidad, según las características de impresión o el medio a ser utilizado. Estos colores no deben modificarse ni adaptarse.

ARTÍCULO 5º. DISTRIBUCIÓN. Los Delegados Especiales designados por el Secretario General del Partido Cambio Radical son los únicos encargados de coordinar la distribución en cada departamento, de los espacios, vallas y publicaciones autorizadas por el Consejo Nacional Electoral para llevar a cabo propaganda electoral en las Elecciones Territoriales del 2023. Para tal efecto, cada campaña electoral deberá acudir ante cada Delegado y solicitar e informarse de la respectiva distribución.

Ninguna campaña podrá exceder la propaganda autorizada por el Consejo Nacional Electoral y asignada por cada Delegado Especial del Partido Cambio Radical.

ARTÍCULOS 6°. CRITERIOS DE DISTRIBUCIÓN. La distribución de la propaganda electoral se realizará bajo los siguientes parámetros:

4.1. Los candidatos avalados por el Partido Cambio Radical acatarán de manera estricta las disposiciones legales y reglamentarias expedidas por el Consejo Nacional Electoral, las respectivas autoridades nacionales y territoriales, los órganos de control, entre otros, sobre propaganda electoral, respetando los términos, condiciones, espacios y límites permitidos para su realización.



- 4.2. En todos los casos se observará en la asignación de vallas publicitarias, el consenso entre los candidatos el cual debe ser verificado y aprobado por cada Delegado departamental, así mismo, se procurará por involucrar cada medio de propaganda electoral la mayor cantidad de candidatos inclusive las fórmulas electorales de los diferentes cargos o corporaciones.
- **4.3.** Se debe asegurar por parte de los candidatos en todo caso el uso de los logos símbolos en todas las piezas de propaganda electoral de conformidad con la imagen institucional del Partido Cambio Radical.
- **4.4.** Secretaría General podrá negar en cualquier momento una autorización para el uso de propaganda electoral.
- **4.5.** El Delegado Especial del Partido Cambio Radical realizará la distribución observando criterios objetivos e imparciales, como la coyuntura política, el potencial electoral y el cargo o corporación pública.

ARTÍCULO 7º. REGISTRO DE AUTORIZACIÓN DE LA PROPAGANDA ELECTORAL. Cada Delegado Especial debe llevar el "Registro de Propaganda Electoral" de los candidatos autorizados por la organización política para hacer uso de la propaganda electoral (cuñas, vallas, comerciales, etc), indicando la localidad, municipio departamento, cargo al que aspira (gobernador, diputado, alcalde, concejal, edil), fecha en la cual realiza la solicitud y la fecha desde la cual queda autorizando, conservando todas las solicitudes que se realicen. Esta información y copia de la autorización de usos de propaganda debe ser remitida semanalmente a la Oficina de Prensa del Partido Cambio Radical.

El Partido Cambio Radical no reconocerá ningún tipo de propaganda electoral que no haya sido previamente autorizada por parte del Delegado Especial y que se encuentre debidamente registrada.

ARTÍCULO 8º. RESPONSABILIDAD. El incumplimiento de las normas referentes a la publicidad electoral será responsabilidad personal de los candidatos y los gerentes de campaña, por lo cual serán estos quienes asuman las consecuencias que ello acarree ante las autoridades electorales y locales, incluyendo individualmente las multas o sanciones que llegarán a ser impuestas al Partido Cambio Radical por este hecho, sin requerimiento previo alguno.

ARTÍCULO 9º. VIGENCIA. La presente Resolución rige a partir de su publicación y deroga todas las disposiciones que le sean contrarias.

Dada en Bogotá D.C., a los veintiséis (26) días del mes de mayo de 2023

PUBLÍQUESE, DIVÚLGUESE Y CÚMPLASE

GERMÁN CORDOBA ORDOÑEZ

Sec etario General Partido Cambio Radical

Elaboró

Yadira Buitrago - Oficina de Prensa

Revisó:

Luis Mario Hemández Vargas - Director Jurídico Nacional.